

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 143 (2022)
Heft: 4

Nachruf: In memoriam

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Roger Ballaman

Nous avons le regret de vous annoncer le décès de Roger Ballaman. Roger s'est endormi paisiblement à son domicile, le lundi 31 mai 2021 dans sa 90^e année, entouré des siens.

Roger Ballaman est membre de la Broyarde (et de la SAR) depuis 1969. Il s'est toujours investi activement pour l'apiculture et la société. Roger a d'ailleurs fait partie du comité de la Broyarde durant les années 1975 à 1985.

Roger était un apiculteur professionnel. Faisant partie du groupement des moniteurs-éleveurs du canton de Fribourg, il a collaboré étroitement avec Charles Maquelin. Il s'est également occupé activement de la station de fécondation du Grand Belmont. Il y multipliait les lignées de reines Carnica de la SAR.

Le décès de Roger réveille de nombreux souvenirs dans la mémoire de nombreux apiculteurs de la région.

*Michel Collaud et
David Aeschlimann pour la Broyarde*



Henri Bugnon

Nous avons le regret de vous annoncer le décès d'Henri Bugnon, intervenu le 26 janvier 2022, dans sa 94^e année.

Il a débuté l'apiculture en 1976. Il a installé un rucher à son domicile de Mannens avec 40 ruches. Il s'est toujours engagé dans l'apiculture et il n'a jamais cessé de s'informer. A 90 ans, il lisait toujours avec une curiosité presque enfantine différentes publications apicoles, dont la revue SAR faisait partie. Cette recherche continue d'informations, combinée avec son expérience, faisait de lui un conseiller avisé en toutes circonstances. La porte était toujours ouverte chez Berthe et Henri, il n'y avait jamais besoin de prendre rendez-vous – l'hospitalité a toujours été bienveillante et on s'y sentait à l'aise en partageant de bons moments. C'était également le cas au Marronnier, à Gransivaz, le restaurant qu'il a tenu avec Berthe jusqu'en 1981. Que de séances apicoles, organisées ou spontanées, ont eu lieu à la Stammtisch !

Le samedi 16 juillet 2016, Henri a récolté une dernière fois du miel à son rucher (sapin/feuillus). Les ruches sont parties au mois de septembre 2016, ses forces ne lui permettant plus de s'en occuper consciencieusement. Il a cependant continué à suivre la vie de notre société en participant à diverses manifestations.



Henri a non seulement aimé les abeilles, il a été un amoureux de la vie et de la nature. Patient et observateur, il avait, au rucher, toujours une longueur d'avance. Doté d'un optimisme sans faille sur les capacités de résilience des abeilles et de l'environnement dans lequel elles vivent, il a toujours su redonner confiance aux collègues abattus après un coup dur ou une mauvaise récolte.

*Emmanuel Migy et
David Aeschlimann pour la Broyarde*